
Национальный проект «Образование»

Одно из направлений воспита-
ния школьников – формирова-
ние у них экологической куль-
туры. Это понятие включает в
себя не только бережное отно-
шение к природе, но и к себе –
как части этой природы, к ок-
ружающему нас миру, к живым
существам вокруг нас.

Этой теме посвящен проект,
подготовленный педагогами
средней школы №1 города Буя,
принявшим участие в конкурс-
ном отборе на предоставление
грантов в форме субсидий в
рамках реализации мероприя-
тия «Создание сети школ, реа-
лизующих инновационные про-
граммы для отработки новых
технологий и содержания обу-
чения и воспитания через кон-
курсную поддержку школьных
инициатив и сетевых проектов».

Гранты предоставляются по
ведомственной целевой програм-
ме «Развитие современных меха-
низмов и технологий дошкольно-
го и общего образования» госу-
дарственной программы РФ «Раз-
витие образования».

Проект средней школы №1
«Реализация образовательными
организациями совместных эко-
логических проектов с органами
местного самоуправления» был
признан победителем, и образо-
вательному учреждению были
выделены денежные средства в
сумме 1 млн рублей.

«Одно из направлений, кото-
рые мы развиваем в школе, – эко-
логическое, - рассказывает ди-
ректор школы №1 А.Н. ДУБРО-
ВИНА. - Есть свои наработки на
уроках и во внеурочной деятель-
ности. С 1 класса ведутся круж-
ки, разработаны специальные
программы. Действует экологи-
ческая тропа от школы до Аллеи
молодоженов.

Мы гордимся своим пришколь-
ным участком. Ребята умеют
выращивать рассаду, сами сажа-
ют и ухаживают за овощами и
цветами. Мы очень признательны
В.В. Катышеву и фирме «Вариант
С», подарившим школе теплицу.
Благодаря этому у нас есть воз-
можность выращивать рассаду не
только для своих посадок, но и де-
литься с буевлянами.

В школе создан экологический
отряд. Несмотря на пандемию, он
работал в летний период, ребя-
та очень тесно сотрудничали с
группой «Цветущий город»: при-
нимали участие в благоустрой-

Средняя школа №1 города Буя —
победитель конкурсного отбора

стве клумб у кафе «Фортуна», на
Аллее молодоженов. Школьники
ухаживают за клумбой около па-
мятника Ленину, на Братской мо-
гиле на старом кладбище.

Помимо этого, дети из дет-
ско-ветеранского объединения
«Победа» под руководством В.М.
Александровой разыскивали мо-
гилы участников войны, кото-
рые остались без присмотра,
и приводили их в порядок».

Куратор проекта - Надежда
Васильевна МАЛОВА. Под ее
руководством создана большая
творческая группа, в которую
входят педагоги различных дис-
циплин. Готовя конкурсный про-
ект, педагоги постарались не
только использовать уже име-
ющиеся наработки, но и расши-
рить экологическую работу, вый-
ти на новый уровень. Тесное
сотрудничество налажено с ад-
министрацией города.

«Необходимое условие реа-
лизации гранта - создание ме-
тодической сети, - рассказыва-
ет Надежда Васильевна. –
Была разработана новая норма-
тивно-правовая база. Мы пригла-
сили к сотрудничеству образо-
вательные организации городов
Буя, Костромы, Буйского, Суса-
нинского районов. К нам присое-
динились школы из Краснодарс-
кого края, Саратовской и Мур-
манской, Чувашской и Липецкой
областей, Республик Тыва и Та-
тарстан. В этой сети мы обме-
ниваемся опытом с коллегами со
всей России. Коллектив школы
активно участвует в вебинарах,
которые проводят и другие

грантополучатели».
Налажено социальное парт-

нерство с Костромской государ-
ственной сельскохозяйственной
академией, Буйским техникумом
градостроительства и предпри-
нимательства, где школьники
проходили курсы ландшафтного
дизайна. В планах - организо-
вать экскурсии в тепличный ком-
бинат «Высоковский».

Работа включает в себя про-
ведение вебинаров. А.Н. Дуброви-
на приняла участие во Всерос-
сийском съезде участников мето-
дических сетей организаций, ре-
ализующих инновационные про-
екты и программы для обновле-
ния существующих,  создания но-
вых технологий и содержания обу-
чения и воспитания.

«Благодаря средствам гран-
та будет обновлена материаль-
но-техническая база, приобре-
тены компьютеры, интерактив-
ная доска, - рассказывает Алла
Николаевна. - Часть средств
пойдет на издание сборников
методических рекомендаций по
экологическому обучению и вос-
питанию учащихся и на курсовую
подготовку учителей по эколо-
гическому воспитанию. Для эко-
логического отряда будет при-
обретена форма, садово-огород-
ный инвентарь.

Спасибо главе г. Буя И.А.
Ральникову, первому заместите-
лю главы администрации Р.В.
Косареву за то, что поддержали
наш проект! Школьный экологи-
ческий отряд всегда готов по-
мочь администрации города».

А. ЮРЬЕВА.

БУЙСКАЯ  ПРАВДА2 стр. 13 января 2021 года

2


